

English Translation below

Deutsches Aktieninstitut



Deutsches Aktieninstitut e.V. Senckenberganlage 28 60325 Frankfurt am Main

Herrn
Dr. Marco Buschmann, MdB
Bundesminister der Justiz
Bundesministerium der Justiz
Mohrenstr. 37
10117 Berlin

Dr. Hans-Ulrich Engel
Präsident

Telefon +49 621 60-43717
E-Mail engel@dai.de

25. März 2022

Notwendiger Endorsement-Prozess für die Überführung der ISSB-Standards in EU-Recht

Sehr geehrter Herr Bundesminister, lieber Herr Dr. Buschmann,

die Unterzeichnung der Memoranda of Understanding Anfang März und die damit dokumentierte Etablierung des International Sustainability Standards Board (ISSB) in Frankfurt sind ein Erfolg für Deutschland und Europa. Ohne die Unterstützung Ihres Hauses wäre das nicht möglich gewesen.

Das Ziel des ISSB ist, international akzeptierte und weltweit genutzte Mindeststandards für die Nachhaltigkeitsberichterstattung vorzulegen. Diese könnten bei Bedarf von der EU oder den Nationalstaaten um eigene Standards ergänzt werden. Dieses für Unternehmen, Anleger und Gesellschaft gleichermaßen wichtige Ziel einheitlicher Standards ist jedoch in Gefahr.

Die Europäische Union hat im Rahmen der Corporate Sustainability Reporting Directive (CSRD) die European Financial Reporting Advisory Group (EFRAG) beauftragt, sehr umfassende eigene europäische Standards zur Nachhaltigkeitsberichterstattung zu erarbeiten. Stehen diese nicht mit den internationalen Vorgaben des ISSB im Einklang, müssen international agierende Unternehmen nach zwei verschiedenen, im schlimmsten Fall widersprüchlichen Nachhaltigkeitsstandards berichten. Das muss unbedingt verhindert werden, um den Adressaten der Berichterstattung konsistente Informationen zu liefern und den bereits jetzt schon sehr hohen Berichtsaufwand der Unternehmen zu begrenzen.

Als Unterstützer des deutschen ISSB-Sitzes richten wir uns deswegen heute an Sie mit der dringenden Bitte, sich im Rahmen der im April anstehenden Trilog-Verhandlungen zur CSRD für einen Endorsement-Prozess hinsichtlich der ISSB-Standards einzusetzen. Danach würden die ISSB-Standards, wie auch die Vorgaben der International Financial Reporting Standards (IFRS), in einem formalisierten Prozess in europäisches Recht überführt. Das schließt nicht aus, dass die EU-Kommission oder einzelne Mitgliedstaaten ergänzend darüberhinausgehende Standards erlassen.

Deutsches Aktieninstitut e.V. • Senckenberganlage 28 • 60325 Frankfurt am Main • Telefon +49 69 92915-0 • E-Mail dai@dai.de
Vereinsregister VR10739 (Amtsgericht Ffm.) • UST-ID DE170399408 • Lobbyregister R000613 • EU-Transparenzregister 38064081304-25

Präsidium: Dr. Hans-Ulrich Engel (Präsident) • Dr. Thomas Book • Melanie Kreis • James von Moltke • Wolfgang Nickl
Dr. Joachim Nagel • Dr. Nicolas Peter • Helene von Roeder • Marco Swoboda • Dr. Günther Thallinger • Prof. Dr. Ralf P. Thomas
Harald Wilhelm • Jens Wilhelm • Geschäftsführende Vorständin: Dr. Christine Bortenländer

Sollte ein Endorsement-Prozess zu diesem Zeitpunkt des Gesetzgebungsverfahrens nicht mehr in Betracht kommen, wäre es notwendig, in dem CSRD-Gesetzentext bei der Regelung der Standards einen eindeutigen Bezug zu den ISSB-Standards herzustellen und die EU-Kommission zu verpflichten, für einen Gleichlauf zwischen beiden Standards zu sorgen.

Nur wenn das gelingt, kann sichergestellt werden, dass

- die berichteten Daten international vergleichbar sind,
- ein Level Playing Field für die Berichterstatter besteht und
- die veröffentlichten Nachhaltigkeitsinformationen für die Entscheidungsfindung der Investoren effizient genutzt werden können.

Globale ESG-Aspekte verlangen globale Lösungen. Wir dürfen jetzt die Chance nicht verpassen, den Gleichlauf zwischen den internationalen und den europäischen Berichtsstandards zur Nachhaltigkeitsberichterstattung zu erreichen. Ohne diesen Gleichlauf wird die internationale Akzeptanz beider Standards erheblich leiden.

Sie haben mit Ihrer Unterstützung für den ISSB-Standort Frankfurt deutlich gemacht, dass Ihnen die Bedeutung internationaler Mindeststandards bewusst ist. Damit die Arbeit des ISSB gelingt, braucht es jetzt eine klare Positionierung Deutschlands auf EU-Ebene für die ISSB-Standards als globalen Mindeststandards.

Ein gleichlautendes Schreiben übersenden wir heute an den Bundesminister der Finanzen, Herrn Christian Lindner, MdB.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Hans-Ulrich Engel
Präsident, Deutsches Aktieninstitut e.V.
Finanzvorstand, BASF SE

Prof. Dr. Kai C. Andrejewski
Member of the Executive Board - CFO, Sixt SE

Christian Baier
Finanzvorstand, METRO AG

Thomas Dippold
Finanzvorstand, SGL Carbon SE

Karin Dohm
CFO, HORNBACH Holding AG & Co. KGaA

Maria Ferraro
Chief Financial Officer, Siemens Energy AG

Dr. Markus Forschner
Geschäftsführer, Robert Bosch GmbH

Torsten Grede
Sprecher des Vorstands, Deutsche Beteiligungs AG

Philip Grosse
CFO, Vonovia SE

Dietmar Heinrich
CFO, Dürr AG

Andreas Helber
Finanzvorstand, BayWa AG

Dr. Levin Holle
Vorstand Finanzen & Logistik, Deutsche Bahn AG

Dr. Christian P. Illek
Vorstand Finanzen, Deutsche Telekom AG

Christina Johansson
CFO, Bilfinger SE

Peter Kameritsch
Vorstand Finanzen und IT, MTU Aero Engines AG

Dr. Klaus Keysberg
Vorstand für Finanzen (CFO), thyssenkrupp AG

Stefan Klebert
Vorstandsvorsitzender, GEA Group AG

Olaf Klinger
Vorstand Finanzen, Symrise AG

Melanie Kreis
Chief Financial Officer, Deutsche Post AG

Dr. Marcus Kuhnert
Chief Financial Officer, Merck KGaA

Thomas Kusterer, Chief Financial Officer,
EnBW Energie Baden-Württemberg AG

Rainer Lehmann
Finanzvorstand | CFO, Sartorius AG

Mario Mehren
Chief Executive Officer, Wintershall Dea AG

Luka Mucic
Finanzvorstand, SAP SE

Dr. Michael Müller
Finanzvorstand, RWE AG

Wolfgang Nickl
Mitglied des Vorstands, CFO, Bayer AG

Harm Ohlmeyer
Finanzvorstand, adidas AG

Dr. Nicolas Peter
Mitglied des Vorstands, Finanzen, BMW AG

Dr. Jochen Schmitz, Mitglied des Vorstands / CFO,
Siemens Healthineers AG

Dr. Sven Schneider
Finanzvorstand, Infineon Technologies AG

Marco Swoboda
CFO, Henkel AG & Co. KGaA

Giulio Terzariol
Mitglied des Vorstands (CFO), Allianz SE

Prof. Dr. Ralf P. Thomas
Finanzvorstand, Siemens AG

Dr. Thomas Toepfer
Finanzvorstand (CFO), Covestro AG

Dr. Wolfgang Trier
Vorsitzender des Vorstands, Softing AG

Tiina Tuomela
Finanzvorstand, Uniper SE

Dr. Markus Warncke
CFO, Villeroy & Boch AG

Marcus A. Wassenberg, Vorstand Finanzen und
Financial Services, Heidelberger Druckmaschinen AG

Frank Markus Weber, Finanzvorstand (CFO) und
Vorstandssprecher, Knorr-Bremse AG

Dr. Jan Wicke
Finanzvorstand, Talanx AG

Florian Wieser
Finanzvorstand (CFO), CECONOMY AG

Harald Wilhelm
Vorstandsmitglied Finanzen, Mercedes-Benz Group AG **Ute Wolf**
Finanzvorstand, Evonik Industries AG

English Translation: Endorsement process needed to incorporate ISSB standards into EU law

Dear Minister, dear Dr Buschmann,

The signing of the Memoranda of Understanding at the beginning of March and the therewith documented establishment of the International Sustainability Standards Board (ISSB) in Frankfurt are a success for Germany and Europe. This would not have been possible without the support of the Federal Ministry of Finance.

The goal of the ISSB is to introduce internationally accepted and globally used baseline standards for sustainability reporting. If necessary, they could be complemented by the EU or by national jurisdictions with their own standards. However, this goal of uniform standards, which is equally important for companies, investors and the society at large, is in danger.

Within the framework of the Corporate Sustainability Reporting Directive (CSRD), the European Union has commissioned the European Financial Reporting Advisory Group (EFRAG) to develop its own very comprehensive European standards for sustainability reporting. If these are not aligned with the international requirements of the ISSB, internationally operating companies will have to report according to two different, and in the worst case, contradictory sustainability standards. This must be prevented at all costs in order to provide consistent information for the recipients of the reported information and to limit the reporting burden for companies, which is already now very high.

As supporters of the German ISSB location, we therefore address you today with the urgent request to advocate for an endorsement process regarding the ISSB standards within the framework of the trilogue negotiations on the CSRD due in April. This would mean that the ISSB standards, like the International Financial Reporting Standards (IFRS), would be incorporated into European law in a formalized process. This does not exclude the possibility of the EU Commission or individual member states adopting additional standards. Should an endorsement process no longer be an option at this stage of the legislative process, it would be necessary to make a clear reference to the ISSB standards in the CSRD legislative text when drafting the standards and to oblige the EU Commission to ensure synchronization between the two standards.

Only if this can be achieved it can be ensured that

- the reported data are internationally comparable,
- a level playing field exists for the reporting parties and
- the published sustainability information can be used efficiently for decision-making by investors.

Global ESG aspects require global solutions. We must not miss the momentum to achieve synchronization between the international and the European sustainability reporting standards. Without this synchronization, the international acceptance of both standards will suffer considerably.

With your support for the ISSB location in Frankfurt, you emphasized that you are aware of the importance of a global baseline for sustainability standards. For the ISSB to succeed, Germany now needs to position itself at EU level for the ISSB standards as global baseline standards.

We are sending an identical letter today to the Minister of Finance, Christian Lindner, MdB.